
 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

COMMISSION JEUNESSE 
9e séance – 11 novembre 2023 – 13 h à 15 h 05 
Salle des Comités, 2e étage, Maison du citoyen 

 

PRÉSENCES : 

Membres 
Tiffany-Lee Norris Parent – Coprésidente et conseillère municipale 
Arnaud Forget, coprésident - Collège Saint-Alexandre 
Alicia Lacasse-Brunet - Conseillère municipale 
Vincent Crête-Desrochers - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Camille Dangoisse – Collège Nouvelles-Frontières 
Sammy Jamoul - Collège Nouvelles-Frontières 
Éli Hurtubise – Collège Saint-Joseph 
Clémence Lepage - Collège St-Joseph 
Karen Kenne Tchofo – École secondaire de l'Île 
Philippe Carlos Giroux – École secondaire Mont-Bleu 
Arthur Dupperé – École secondaire Nouvelle-Ère 
Malak Abdelfatah – École secondaire Nouvelle-Ère 
Maribelle Matamba – École secondaire de la Cité 
Vincent Vigneault – École secondaire de la Cité 
Adélia Demers - École secondaire Mont-Bleu 
Maève Dault - École secondaire Grande-Rivière 
Serena Keon - École secondaire D’Arcy McGee 
Thomas Bouchard – École secondaire du Versant 
Félix Roy - Polyvalente de l’Érablière 
Rosalie Bureau - Collège St-Alexandre 
Kaï Dufour-Tremblay - Polyvalente de l’Érablière 
Thomas Vanhooren - Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Constance Nolet - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Émilie Villeneuve – École secondaire D’Arcy McGee 
Amy Roy - École secondaire Grande-Rivière 
Maïka Gangur - École secondaire de l’Île  
 
Secrétaire 
Véronique Leduc – Adjointe administrative – Équipe des comités et commissions 
 
Ressources internes 
Roxanne Portelance – Agente à la Commission jeunesse – SLSDC 
Patrick Campeau – Chef de section – Développement des communautés – SLSDC 
 
Citoyens.nes 
Olivier D’Astous 
Urielle Oukouomi – Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Olivier Potvin 
Marc-Antoine Lachance – Conseiller municipal de St-Jérôme 
 
ABSENCES : 
Bryana Eddo - Polyvalente Le Carrefour 
 

La séance débute à 13 h. 
 

1. Mot de bienvenue 

Les coprésidents souhaitent la bienvenue à tous les membres et aux personnes 
présentes. 
La signification du jour du Souvenir est expliquée. Une minute de silence est 
proposée en respect de ce Jour.  
 
Un tour de table est fait pour se présenter à Urielle Oukouomi, nouvelle recrue 
pour la Polyvalente Nicolas-Gatineau. 
 



 

2. Adoption de l’ordre du jour: 

Ajout au point 9 varia : Événement REMIX par DISC-O 
 
Il est proposé par Éli Hurtubise 
Appuyé par Adélia Demers 
 
Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec 
l’ajout au point 9 varia. 
 
Adoptée 
 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 14 octobre 2023 

Le procès-verbal de la séance publique tenue le 14 octobre 2023 a été acheminé 
aux membres et sera déposé au conseil municipal. 
 
La personne gagnante du mot-mystère est Maïka Gangur. 
 
 

4. Période de questions citoyennes 

4.1 Présentation par Olivier Potvin, lettre citoyenne 

Suite au dépôt d’une lettre adressée à la mairesse de Gatineau, il a été 
proposé à Olivier Potvin d’adresser sa demande à la Commission jeunesse. 
 
Il souhaite avoir beaucoup plus de modules complexes dans les skateparks 
extérieurs de la Ville de Gatineau. 
 
Une discussion avec les membres se tient pour clarifier la demande et les 
attentes. 
 
Les membres discuteront en huis clos de cette demande et un suivi sera fait 
auprès d’Olivier Potvin ensuite. 
 
 

5. Points d’information et de discussion : 

5.1 Retour sur le lancement du Programme parapluie 

Le Programme parapluie a été lancé le 19 octobre dernier par le SPVG. Il 
s’agit d’un projet dont la Commission jeunesse est partenaire via la SMAJ. Il 
vise à prévenir la délinquance juvénile et la victimisation criminelle chez les 
jeunes de Gatineau. 
 
Ce programme vient remplacé le Programme AVISE qui est devenu avec les 
années un peu moins adapté à la réalité actuelle de la jeunesse. 
 
 
Un concours est ouvert sur les réseaux sociaux afin de trouver un nom à la 
mascotte. La classe gagnante ira voir les Olympiques de Gatineau. 
 
 

5.2 Retour sur Génér’Action Climat 

Le 5 novembre dernier s’est tenue la Journée Génér’Action par Enviro 
Éduc-Action. 
 
La Commission jeunesse a animé un atelier sur les projets d’impacts en 
environnement mené par celle-ci. 
 
Les membres sont informés du déroulement de la journée. 
 
Un formulaire d’appréciation sera envoyé aux 4 membres participants de la 
Commission jeunesse. 
 



 

L’importance du partenariat avec Enviro Éduc Action est soulignée par les 
coprésidents. 
 
 

5.3 État d’avancement sur la campagne de sensibilisation pour contrer le 
racisme ainsi que le choix du slogan de la campagne 

Des capsules ont déjà été tournées, mais il est souhaité d’avoir une banque 
de 40 capsules. Les membres sont invités à en parler avec leur entourage; 
les représentants scolaires, enseignants et leurs parents. À cet effet, ces 
derniers sont les bienvenus à participer. Il est souhaité d’avoir également des 
capsules anglophones afin de rejoindre le plus grand nombre de personnes 
possible. Un appel à tous sera fait sur les réseaux sociaux à cet effet. 
 
Les personnes intéressées peuvent être mises en contact avec 
Roxanne Portelance sur Messenger au CJNOUS. 
 
 

Adélia Demers quitte la rencontre à 13 h 25. 
 
 
Un exemple de capsule est présenté. 
 
Amy Roy, Vincent Crête-Desrochers, Rosalie Bureau, Éli Hurtubise, 
Félix Roy et Kaï Dufour-Tremblay se portent volontaires pour participer aux 
capsules. 
 
Une liste de slogan est présentée. 4 sont choisis par les membres. Le slogan 
qui aura été choisi parmi les 4 sera communiqué aux membres 
ultérieurement. 
 
 

5.4 Présentation du bilan de la Commission jeunesse pour adoption en 
décembre 

L’ébauche du bilan 2023 est présentée. 
 
Les membres demandent à changer la photo existante de Josiane Cossette 
pour celle où elle reçoit un prix. 
 
On demande des idées de titre qui débuterait par « Nous sommes… » : 
uniques, rassembleurs, créatifs, engagés, jeunes, visionnaires, la voix, le 
renouveau, l’action, le futur, importants, écoresponsables, porteurs de 
changement, gatinois, primordial, ambitieux, citoyens. 
Un vote par Messenger sera fait. 
 
Le plan de travail de la prochaine année sera produit sous peu pour adoption 
au conseil municipal en mars 2024. 
On rappelle qu’il faudra réfléchir à comment pouvoir aller de l’avant avec les 
projets déjà en place et pas nécessairement ajouter des objectifs dans le plan 
de travail. 
 
Un comité plan de travail sera créé : Sammy Jamoul, Camille Dangoisse, 
Maève Dault, Maribelle Matamba, Vincent Crête-Desrochers, 
Rosalie Bureau, Serena Keon, Philippe Carlos Giroux et Arnaud Forget 
souhaitent en faire partie. 
 
 

Pause de 14 h à 14 h 17 
 
 

6. Bloc éducatif : le budget municipal 

Le budget municipal est expliqué aux membres de la Commission jeunesse par 
les deux élus de la Commission jeunesse. 
 



 

Des échanges ont lieu et des questions sont posées par les membres et 
répondues par les élus. 
 
 

7. Parole aux représentants des écoles secondaires 

7.1 Suivis sur les enjeux jeunesse 

Les membres font part d’activités et événements organisés par leur école 
ainsi que de certains changements tels que le code vestimentaire au Collège 
Nouvelles-Frontières. Un budget sera également octroyé à l’école 
secondaire Nouvelle-Ère pour aménager les terrains extérieurs de volleyball 
et de tennis, pour la création de murales et d’un possible volet zoothérapie. 
 
 

8. Parole aux élus 

8.1 Suivis sur les travaux des comités et des commissions 

La Politique culturelle a été présentée lors de l’étude budgétaire; son plan 
d’action devrait être adopté lors du conseil municipal du 14 novembre 2023. 
 
 

9. Varia 

Le 18 novembre prochain, l’événement REMIX par DISC-O, un grand complice du 
TOUSKI, aura lieu à l’école secondaire Mont-Bleu. La Commission jeunesse sera 
représentée par Antoine Fontaine, ancien membre de la Commission. 
 
Constance Nolet, Malak Abdelfatah, Éli Hurtubise, Camille Dangoisse et 
Arnaud Forget souhaitent participer à l’événement 
 
 

10. Prochaine séance 

La prochaine séance de la Commission jeunesse est prévue le 9 décembre 2023. 
 
 

11. Levée de la séance 

Il est proposé par Karen Kenne Tchofo 
Appuyé par Félix Roy 
 
Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance à 15 h 05. 

 
Adoptée 
 

 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources,  

aux membres du conseil municipal et à la Greffière 

 

         
 
 
 

_____________ _____________ 
SECRÉTAIRE 

Véronique Leduc 

 

CO PRÉSIDENTE 
Tiffany-Lee Norris Parent 

CO PRÉSIDENT 
Arnaud Forget 


